

DIMANCHE 16 MARS 2025

LUMIÈRE DES Nations ET Porteur DU SALUT AUX ETREMITÉS DE LA Terre

ACTES 13:46-48

Dr Marcel BOMBOKO
PASTEUR PRINCIPAL

www.labnniere.net



« Paul et Barnabas leur dirent avec assurance: C'est à vous premièrement que la parole de Dieu devait être annoncée; mais, puisque vous la repoussez, et que vous vous jugez vous-mêmes indignes de la vie éternelle, voici, nous nous tournons vers les païens. Car ainsi nous l'a ordonné le Seigneur: Je t'ai établi pour être la lumière des nations, Pour porter le salut jusqu'aux extrémités de la terre. Les païens se réjouissaient en entendant cela, ils glorifiaient la parole du Seigneur, et tous ceux qui étaient destinés à la vie éternelle crurent.» Actes 13:46-48.

Le verset 47 résume un moment crucial de la première mission chrétienne, soulignant la transition d'un public principalement juif vers une population païenne plus large. Ce passage est messianique et missiologique. Premièrement Dieu a établi Israël et Jésus pour être lumière des nations et porteurs du salut. Mais Israël a failli à sa responsabilité. C'est pourquoi « Paul et Barnabas leur dirent avec assurance: c'est à vous premièrement que la parole de Dieu devait être annoncée; mais, puisque vous la repoussez, et que vous vous jugez vous-mêmes indignes de la vie éternelle, voici, nous nous tournons vers les païens. »

Dans Esaïe 42:6, la Bible déclare: «Moi, l'Éternel, je t'ai appelé pour le salut, Et je te prendrai par la main, Je te garderai, et je t'établirai pour traiter alliance avec le peuple,

Pour être la lumière des nations » Israël ne pensait pas un seul instant que quelqu'un d'autre pouvait être appelé serviteur de l'Éternel. Jésus est le serviteur de l'Éternel par excellence. Dans Esaïe 49:6, Il dit: «C'est peu que tu sois mon serviteur Pour relever les tribus de Jacob Et pour ramener les restes d'Israël: Je t'établis pour être la lumière des nations, Pour porter mon salut jusqu'aux extrémités de la terre.»

Cette recommandation valable pour Israël, pour Jésus, pour Paul et Barnabas, l'est aussi pour nous chrétiens aujourd'hui. En tant que serviteurs du Messie, nous pouvons appliquer ces paroles à nous-mêmes. Je t'ai établie pour être la lumière des nations, pour porter le salut jusqu'aux extrémités de la terre.

1. Lumière des nations

Le mot nations veut dire tout simplement ethnies ou tribus. Ces nations ont besoin de la lumière. Et nous sommes lumière (Matthieu 5:14)

- La lumière éclaire et réchauffe ce qu'elle atteint. L'éclairage permet de voir autour de nous par conséquent il facilite le nettoyage et l'entretien. En même temps, la lumière réchauffe le corps et lui permet de se mettre en mouvement avec vivacité

- La lumière chasse les ténèbres; elle dissipe l'obscurité Les nations sont dans les ténèbres: ténèbres de sorcellerie et de l'occultisme de tout genre, de la débauche, du mensonge, de

l'ignorance, du péché. Dans les ténèbres, les nations n'ont pas la révélation de la volonté de Dieu; elles sont sans loi écrite et étrangères à la vraie manière d'adorer Dieu.

- La lumière guide; elle montre le chemin à suivre. Le psalmiste dit dans Psaumes 119:105: «Ta parole est une lampe à mes pieds, Et une lumière sur mon sentier.»

Jésus déclare: « Je suis la lumière du monde; celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie.» Jean 8:12 .

Puisqu'il est lumière et il veut que nous soyons des lumière, dans Matthieu 5:14-16, Jésus ajoute: «Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être cachée; et on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau, mais on la met sur le chandelier, et elle éclaire tous ceux qui sont dans la maison. Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient vos bonnes œuvres, et qu'ils glorifient votre Père qui est dans les cieux.»

Notre lumière vient de Jésus qui est notre source lumineuse.

Les scientifiques disent que la lumière que la lune émet vient du soleil. Nous devons briller de la lumière du Christ comme la lune réfléchit la lumière du soleil. Le chrétien ressemble à une ville située sur une montagne. Cette ville domine les alentours et brille au milieu de l'obscurité. Celui dont la vie reflète l'enseignement de Christ ne peut être caché.

Jésus ne veut pas que nous gardions la lumière de son enseignement pour nous-mêmes, mais que nous la partagions avec d'autres.

Les gens sont fatigués d'entendre. Ils veulent voir. Je t'ai établie pour être la lumière des nations, pour porter le salut jusqu'aux extrémités de la terre.

Une vie qui reflète le caractère de Christ exerce un attrait plus fort que le plus éloquent des discours.

2. Porteur du salut jusqu'aux extrémités de la terre

Dans Actes 4:11-12, il est écrit: « Jésus est La pierre rejetée par vous qui bâtissez, Et qui est devenue la principale de l'angle. Il n'y a de salut en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés.» C'est l'évangile avec l'Esprit qui l'accompagne qui nous aide à porter le salut jusqu'aux extrémités de la terre.

Le désir de Dieu est que toutes les nations entendent sa Parole, cette Parole qui apporte le salut.

C'est pourquoi il nous a donné l'ordre suprême retrouvé dans tous les évangiles. Marc 16:15 dit: «Puis il leur dit: Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création.» Chaque chrétien a la responsabilité d'aller apporter l'évangile partout où il passe. L'église de Rome a été implantée par les fidèles qui étaient à Jérusalem le jour de la Pentecôte. L'église de Samarie a été implantée par ceux qui fuyaient la persécution, tout comme l'église d'Antioche.

Pour bien accomplir la mission, dans Actes 1:8, le Seigneur dit: «Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre.»

Ce verset nous montre non seulement que nous accomplissons la mission sous l'influence du Saint-Esprit mais aussi il nous informe de l'étendue de cette mission (jusqu'aux extrémités de la terre). Ainsi, chacun est appelé à partager l'évangile où il n'est pas encore annoncé. Dans Romains 1:16, Paul dit: «Car je n'ai point honte de l'Évangile: c'est une puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit, du Juif premièrement, puis du Grec »

Le retour de Jésus est imminent parce que nous sommes entrain de tendre vers la fin des temps. Jésus dit qu'il a encore des troupeaux en dehors de la bergerie: «J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cette bergerie; celles-

là, il faut que je les amène; elles entendront ma voix, et il y aura un seul troupeau, un seul berger.» Jean 10:16.

Ces autres brebis dont Jésus a besoin sont au marché où vous vendez; au bureau où vous travaillez; à l'université où vous étudiez ; aux différents endroits où vous voyagez...

La mission est la tâche primordiale de l'église. Si l'église n'est pas missionnaire, c'est qu'elle est démissionnaire. Il faut briller par notre comportement pour amener les incroyants au Seigneur Jésus-Christ et aller vers les autres qui vivent dans les ténèbres afin de les éclairer par la lumière de l'enseignement de Christ.

POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu.



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)